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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 32- Lauenbrück, den 26.05.2020 

 
 

Niederschrift  über die 8. Sitzung des Feuerwehrausschusses am 12.03.2020 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
20:20 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Klaus Miesner  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Jürgen Borngräber  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Reinhard Trau  

Beratende Mitglieder 
Herr Axel Matthies  
Herr Helmut Oetjen  
Herr Wilfried Riebesehl  

Stellvertretende beratende Mitglieder 
Herr Boris Meyer Vertretung für Herrn L. Lüdemann 

Von der Verwaltung 
Herr Friedhelm Indorf  
Frau Stefanie Stargardt  

Protokollführerin 
Frau Sandra Quast-Almeida  

Gast 
Herr Gemeindebrandmeister Klaus Intelmann  
 

Abwesend 
Beratende Mitglieder Herr Hans Jürgen Küspert 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 14.11.2019 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Bericht des Gemeindebrandmeisters 
  
 5   Beschaffung von zwei Löschgruppenfahrzeugen HLF 10 für die 

Ortswehren Fintel und Lauenbrück 
Vorlage: 018/2020 

  
 6   Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen TSF/W 6,3t für 

die Ortswehren Helvesiek und Stemmen 
Vorlage: 019/2020 

  
 7   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 8   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 9   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Miesner eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähig-
keit des Ausschusses fest. Die Tagesordnung wird bestätigt.   
 
Bevor die Tagesordnung fortgeführt wird, bittet Ausschussvorsitzender Miesner alle 
interessierten Anwesenden auf den Parkplatz des Rathauses zu gehen. Dort würde 
die Präsentation der Vergleichsfahrzeuge aus Jeersdorf (TSF/W) und Kirchwalsede 
(HLF 10) anstehen. 
 
Um 19:34 Uhr ist die Präsentation beendet und die Sitzung wird im Ratssaal fortge-
führt. 
  
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 14.11.2019 

 
Auf Vorschlag wird in der Niederschrift über die Sitzung des Feuerwehrausschusses 
am 14.11.2019 in TOP 8: Haushaltswirksame Maßnahmen 2020 im 2. Absatz, im 2. 
Satz eine Änderung wie folgt vorgenommen: „ SGB Krüger erklärt dazu, dass der 
Wasserversorgungsverband im letzten Jahr Zusagen für Unterflurhydranten erteilt 
hätte, die bisher nicht umgesetzt worden seien.“ 
Mit dieser Ergänzung wird die Niederschrift über die Sitzung des Feuerwehraus-
schusses am 14.11.2019 einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt. 
 
 

TOP  4: Bericht des Gemeindebrandmeisters 

 
Gemeindebrandmeister K. Intelmann berichtet über den aktuellen Personalstand. 
Dieser sei um 6 Personen angestiegen und somit auf insgesamt 245 aktive Feuer-
wehrkamerad*innen angewachsen. Die Altersabteilung bestehe weiterhin aus 74 
Feuerwehrkamerad*innen. 
In 2019 sei es zu 45 Einsätzen auf dem Gebiet der Samtgemeinde Fintel gekommen, 
wovon 7 Brandeinsätze, 32 Technische Hilfeleistungen, 3 Einsätze zu Brandmelde-
anlagen und 3 sonstige Einsätze zu verzeichnen waren. 
Bisherige Einsätze in 2020 seien bereits 16 gewesen; 13 dieser Einsätze seien 
Technische Hilfeleistungen aufgrund von Sturm gewesen. 
Weiterhin berichtet Gemeindebrandmeister K. Intelmann, dass es eine Weiterbildung 
der Führungskräfte zu den Themen Unfälle mit Elektrofahrzeugen und Asbest im 
Brandeinsatz gegeben habe. Außerdem seien derzeit eine Kameradin und fünf Ka-
meraden bei der Ausbildung Truppmann 1 in Scheeßel aktiv. 
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TOP  5: Beschaffung von zwei Löschgruppenfahrzeugen HLF 10 für die Orts-
wehren Fintel und Lauenbrück 
Vorlage: 018/2020 

 
Gemeindebrandmeister K. Intelmann erläutert die technischen Details ausführlich 
und verweist auf die Unterschiede zu den zuvor präsentierten Fahrzeugen. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren ausführlich über die Kosten, Details zu den  
Fahrzeugen, die benötigten Wärmebildkameras und die Lieferzeiten. Auch die Not-
wendigkeit zur Beschaffung der KWL wird noch einmal diskutiert. 
 
Der Feuerwehrausschuss schlägt einstimmig vor,  
 
die Auftragsvergabe zur Beschaffung von zwei Löschfahrzeugen HLF 10 an die KWL 
zu übertragen.  
 
 
 

TOP  6: Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen TSF/W 6,3t für die 
Ortswehren Helvesiek und Stemmen 
Vorlage: 019/2020 

 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über die verschiedenen Fahrgestelle Euro 5 und 
Euro 6; Gemeindebrandmeister K. Intelmann erläutert auch in dieser Diskussion 
noch einmal alle Details und die Unterschiede der Fahrgestellvarianten. 
 
Aufgrund der Diskussion zieht SGB Krüger die Mitteilung zum Thema „Neubau Feu-
erwehrhaus Helvesiek“ vor und erläutert den aktuellen Sachstand. Nach der Submis-
sion seien zu fast allen Gewerken Angebote eingegangen. Die Angebotssummen 
würden aktuell bei über 1 Million Euro liegen, somit sei die Kostenschätzung um ca. 
50 % überschritten. Aufgrund des Ergebnisses werde es voraussichtlich eine neue 
Ausschreibung geben müssen. Es werde zunächst in der Planungsgruppe eine Prü-
fung aller Leistungsverzeichnisse auf Einsparpotentiale geben. 
 
Der Feuerwehrausschuss schlägt einstimmig bei einer Enthaltung vor,  
 
die Auftragsvergabe zur Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen wasser-
führend TSF/W  an die KWL zu übertragen. Die Auftragsvergabe für die Ausschrei-
bung des Fahrzeugs der Ortswehr Helvesiek erfolgt, sobald der Zeitplan zur Errich-
tung des neuen Feuerwehrhauses verbindlich ist und somit Fertigstellungstermin des 
Gebäudes und Liefertermin des Fahrzeuges ein normgerechtes Einstellen ermögli-
chen. Die Beschaffung eines dritten TSF/W für die Ortswehr Vahlde wird erst in Auf-
trag gegeben, wenn das Feuerwehrhaus ein normgerechtes Einstellen ermöglicht.  
 
 
 
 

TOP  7: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
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a) Aktuelle Entwicklungen zum Thema Corona 
----------------------------------------------------------------------- 
SGB Krüger erläutert den aktuellen Stand der Thematik. Am heutigen Tage seien 
bereits erste Absagen zu Veranstaltungen durchgeführt worden. Unter anderem ha-
be die Samtgemeinde Fintel das Seniorenfrühstück abgesagt, sowie die geplante 
Schulung zum Thema „Baurecht“ für die Ratsmitglieder am 14.03.2020. 
Die HVB´s des Landkreises Rotenburg (Wümme) würden keine repräsentativen Ver-
anstaltungen mehr besuchen. 
Auch die Kommunalen Spitzenverbände teilten mit, dass die Gremienarbeit bis auf 
weiteres einstellt werde und nur noch die zur Aufrechterhaltung der Funktionsfähig-
keit der Verbände erforderlichen Gremiensitzungen stattfinden würden. 
SGB Krüger kann somit nicht ausschließen, dass künftige Sitzungen der Samtge-
meinde Fintel hiervon auch betroffen sein werden. 
Sofern die Gerüchte um die Schließung von Schulen in Niedersachsen mit einer 
Pressemitteilung bestätigt werden, würde die Samtgemeinde Fintel neben den Schu-
len auch die KiTa´s schließen müssen. Sobald es hierzu neue Erkenntnisse gibt, 
würden die Betroffenen entsprechend informiert werden. 
 
 

TOP  8: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Antragsverfahren bei Brauchtumsveranstaltungen 
-------------------------------------------------------------------------------- 
Gemeindebrandmeister K. Intelmann fragt nach einer Vereinfachung zum Antrags-
verfahren von Brauchtumsveranstaltungen (z.B.: Schützenfeste, Laternenumzüge, 
etc.). Derzeit müsse zu jeder Umzugsbegleitung ein Antrag von der Freiwilligen Feu-
erwehr bei der Verwaltung gestellt werden. Hierzu erfragt er, ob es möglich sei einen 
pauschalen Antrag für wiederkehrende Brauchtumsveranstaltungen einmalig zu stel-
len. 
SGB Krüger teilt hierzu mit, dass die rechtlichen Möglichkeiten durch die Verwaltung 
geprüft werden.  
 
 

TOP  9: Einwohnerfragestunde 

 
Ein Besucher erfragt, warum sich die Beschaffungsverfahren in die Länge ziehen 
würden und ob es nicht möglich sei, die Bestellungen vorzuziehen. 
Ausschussvorsitzender Miesner teilt hierzu mit, dass die Entscheidung des Samtge-
meinderates ausschlaggebend sei, erst nach dieser Entscheidung könne das Be-
schaffungsverfahren beginnen. 
 
Ein weiterer Besucher aus der Freiwilligen Feuerwehr Lauenbrück macht darauf 
aufmerksam, dass das LF8 in Lauenbrück bereits in die Jahre gekommen sei. Hier 
würden in Kürze Reparaturen der Bremsscheiben, der Bremsen und der Reifen an-
stehen.  
SGB Krüger nimmt dies zur Kenntnis und lässt die Besucher wissen, dass es sicher-
lich auch noch weitere Reparaturen geben werde. Dies sei unumgänglich. 
 
Abschließend erfragt ein Besucher, ob es zum Thema Corona auch Verhaltensregeln 
für Feuerwehrleute geben würde. 
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SGB Krüger verweist hier ebenfalls darauf, alle Ansammlungen auf das dringend 
notwendige Maß zu reduzieren.  
 
 
 
Ausschussvorsitzender Miesner bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern, Zuhö-
rern und der Presse und schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Quast-Almeida gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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